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こんにちは。私はいま、中米のコスタリ
カという国で生活をしています。カリブ
海と太平洋に挟まれた、四国と九州をあ
わせたほどの面積の小さな国ですが、国
土の4分の1が国立公園や自然保護区
で、地球上の5％の動植物が生息してい
る自然豊かな国です。そのためエコツー
リズムが盛んで、アメリカからの観光客
や移住者が多いです。
キリスト教を信仰している人が多く、
町の中心には必ずシンボルとなるカト
リック教会があります。人種的にこれが
コスタリカ人といえる顔はなく、白人系、
褐色系、アフリカ系、アジア系が混在して
います。

コスタリカは家族を大事にする文化が
強く、頻繁に互いの親戚の家を行き来
し、クリスマス等は親戚で集まり、お祝い
します。またPURA VIDA(プラビダ)とい
う言葉があり、直訳では清い生活ですが
「人生を楽しむ」という意味合いが強い
です。細かいことを気にしないときやあ
いさつなどで使われ、人々の温厚な性
格が表れています。

気候は乾期（12月～4月）と雨期（5月
～11月）があります。こちらでは、乾期の
ことを夏と呼び旅行などを楽しみます。
雨期は、毎日のように午後に大雨が降
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るので折りたたみ傘が必須です。1年を
通して気温が変わることはないですが
標高によって変わるので、中心部は常に
日本の春、海岸部は常に夏の気温です。

コスタリカは環境問題に対する意識が
高く自然保護などは進んでいますが、廃
棄物処理の点で後進的な部分がありま
す。そのためリサイクル分別の促進や生
ゴミのコンポスト化（生ゴミを農業用堆
肥へと変える作業）の需要があります。
コスタリカでは、ゴミ排出量の60％が生
ゴミのため、生ゴミをコンポスト化し農
業活用するという地球にやさしい持続
可能なゴミ減量方法の普及が急がれて
います。

私の所属するグレシア市役所の環境
課で、私は3代目のJICAボランティアに
あたります。市は大型環境教育施設を作
る計画をたてており、歴代隊員の活動の
結果、リサイクルセンターとコンポストセ
ンターが始動しています。それらの活動
を引き継ぎ、コンポストの更なる普及と
コンポストを使ったモデル菜園を作るこ
とが私の課題となっています。この菜園
を使ってコスタリカでまだまだマイナー
な有機野菜を栽培し、野菜離れが原因
で肥満が問題となっている子供たちに
野菜のおいしさを伝えられるようにした
いと思います。あと1年半、悔いの残らな
いように頑張って川崎に帰りたいです。

温厚なコスタリカの人々

伝統的な衣装と踊り

イラス火山

コスタリカ共和国

コスタリカ
共和国

面　積　51,100㎢
人　口　約494万人
首　都　サンホセ
公用語　スペイン語
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乾期と雨期、２つの気候

グレシア市役所で活動中

■応募期間：8月20日（火）～9月29日（日）
　年2回、春と秋にJICAボランティアを募集しています。事業概要や応
募方法など、詳しくはJICAのホームページをご覧ください。
https://www.jica.go.jp/volunteer/index.html
　ホームページを中心にボランティア関連情報を発信しています。な
お、JICA横浜では随時、応募相談を受け付けておりますので、お気軽
にお問合せください。
TEL：045-663-3220

[お知らせ]

次期JICA
ボランティア

自然豊かな国、
コスタリカでの生活

市のコンポストセンター

植林活動の様子

カリブ海側に住む
女性と一緒に
（本人：右）
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外国人市民が地域社会で生活する中
での問題について話し合い、話し合った
内容を市長に報告したり、意見（提言）を
市長に申し出たりします。また、川崎市内
のイベントに参加することもあります。代
表者会議は、公募で選考された26人以
内の代表者で構成されていて、様々な意
見が出てくるので、ダイバーシティ（多様
性）の良さが発揮されていると思います。
委員長は意見をまとめたり、方向性を決
めたりする重要な役割ですが、建設的な
意見が多く、すごくやりやすい中で委員
長を務めています。

川崎は東京や横浜に近く、アクセスが
良くて便利ですね。また、少し足を伸ばせ
ば生田緑地などがあって、自然に触れる
こともできます。緑が多くて都会とは思え
ない雰囲気で、簡単なハイキングなどが
楽しめます。仕事をするにも子育てをする
にも良い環境だと思います。

料理でいうと、「ナシゴレン」というイン
ドネシアの炒めご飯がおすすめです。い
わゆる日本のチャーハンのようなもの
で、ピーナッツソースがかかったインドネ
シア風の焼き鳥「サテー アヤム」と一緒
に食べることが多いです。母国に住む友

人がネット上に料理の写真をアップして
いるのを見ると、故郷の味を思い出して
懐かしくなります。
また、「ワヤン・クリ」という伝統芸能の
影絵芝居やお酒も自慢です。海もきれい
で、ダイビング・シュノーケリングなどが人
気です。

インドネシアでは、私が高校生の時、
「東京ラブストーリー」が流行っていまし
たね。私もよく見ていました。「セーラー
ムーン」や「ドラゴンボール」も放送されて
いました。逆に日本では、インドネシア民
謡である「ブンガワン ソロ（Bengawan 
Solo）」を知っている年配者が多いことに
驚きました。また、インドネシア料理店も
増えてきていますね。

公園や学校など、日常生活で外国人と
出会うたくさんの場面があると思います。
是非、多様な文化に興味をもって、気軽に
声をかけてほしいです。

外国人市民代表者会議を終えてすぐ
に取材を開始。にもかかわらず、疲労感を
表情に出されず、終始、笑顔でインタ
ビューに答えていただいたことが印象的
です。住みやすい川崎をともに築いてい
きたいと願い取材を終えました。
（取材・文：編集ボランティア 正一 努）

Q外国人市民代表者会議について教えてください。

Q川崎の良さを感じるところはありますか？

Q母国インドネシアのおすすめはありますか？

Qインドネシアに住んでいた時に、身近に感じた日本の文化は
ありましたか。また逆に、現在
日本で感じるインドネシアの
文化はありますか。外国人市民代表者会議のメンバー

影絵芝居「ワヤン・クリ」（※毎年7月に開催するインター
ナショナル・フェスティバルでも見ることができます。）

インドネシア料理のナシゴレン
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Q川崎市民に伝えたいことはありますか。

スタント・イルワンさん

インドネシア共和国
面　積　19,200㎢
人　口　約2.55億人
首　都　ジャカルタ
公用語　インドネシア語
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